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专家、学者齐聚郑州共论中国经济发展

我们的股市10年间画了一个圈，为什么？
真正伟大的企业既能够取得商业成功，又能够取得尊重
中国经济至少还有30年持续每年10%左右增长

昨日论坛上，著名经济学家、北京
大学金融与政务研究中心主任曹凤岐
第一位发表主题演讲，演讲的题目是
《加强资本市场制度建设，增强投资者
信心》。演讲一开头，曹凤岐与现场观
众互动，调查炒股的人数和挣钱的人
数都有多少。“炒股的不少，赚钱的不
多，赔钱的和被套住的很多。这说明
什么问题呢？说明我们的资本市场存
在很大的问题。”曹凤岐说。

随后，曹凤岐抛出了三个困惑：第
一个困惑是中国经济近 10 年来高速
增长，今年有所放缓，但是也会有
7.5%以上的增长。但是中国股市是
熊冠全球，为什么？

第二个困惑是10年前，我们的股
市是2000点，此时此刻我们的股市还是
2000点，10年间画了一个圈，股市叫涨
幅零，为什么？

第三个困惑是郭树清执掌证监会
一年来，出了 70 多项新政进行改革，
为什么股市还不给面子？“改一次，股
指掉一次，包括最近出台的股息红利
税差征收，很多人认为是利好，结果市
场怎么没有反应？”

资本市场已变成了圈钱的市场
曹凤岐认为，看待中国资本市场的

发展，要从两个方面进行考虑：一是应该
对中国资本市场有信心，中国资本市场
一定会好的。

二是对中国资本市场要有耐心，
中国资本市场存在的问题是制度性问
题。“一开始中国资本市场的设计就错
了，这个市场是为融资者设计的，而不
是为投资者设计的。是为国企改革设
计的，而不是为广大投资者设计的。”

曹凤岐认为，郭树清入主证监会一
年来，改革仍没有取得成效，最根本的
原因就在于资本市场存在的问题是“冰
冻三尺，非一日之寒”，效果不可能马上
立竿见影。另一个原因是现在的改革
还很不深入，包括发行制度的改革等，
都只是技术层面的改革。

A 曹凤岐
股市熊冠全球，10年股

指涨幅零
2013年的经济增长在7%～8%之间

著名经济学家、银河证券董事、总经理左小蕾以《2012中国经济
增长的新引擎》为题，从三个方面的观点进行展开。第一，我们判断
2013年的经济增长应该在7%～8%之间。第二，这个增长速度跟我们
的目标，2021年在建党100周年的时候，实现我们的GDP总量的翻番，
以及人均收入的翻番，这个目标是一致的。第三，这样的增长速度也
是需要新的引擎的。我们河南可能在这样一个转型、发展的新阶段，
有自己的非常大的比较优势，建立自己新的驱动力的结构。

河南拥有很多独特优势
左小蕾认为，在经济结构调整的过程中，河南有得天独厚的地方，一定要注意河南有不

可替代的资源，将来形成新的产业结构。比如说河南是农业大省，美国也是农业大国，美国
只要宣布大豆的产量减产，世界上的大豆价格就会往上升，它要是说把玉米做能源，价格也
会上涨。另外，河南还有一个很大的优势，即文化、旅游的资源，也是也不可替代的。

伟大的企业是既能取得商业成功，又能赢得尊重
建业地产股份有限公司董事局主席胡葆森演讲的主题是《调整心态，

调低预期》，不过，在转入正题以前，胡葆森说，每一年公司内刊都让他写
一些东西，今年要写的题目已经提前定好了，就是《简单，也是决策者的一
种能力》。胡葆森从“王道、商道、人道”三个方面讲了对“简单”的解读。

胡葆森说，作为执政者、执政党来说，他研究的是王道，王道研究
的是国家强大，人民富裕。商道研究的是创造财富，收获尊重。“我们
更多的是研究创造财富，特别是在创业阶段，发展过程当中，很少研
究收获尊重的。到一定规模，我们才发现，规模和尊重是不能画等号
的。一个千亿级的企业，不一定赢得尊重，有可能因为某一个事件，
失去了尊重。”为此，胡葆森认为，真正伟大的企业是既能够取得商业
上的成功，又能够取得尊重的企业。人道研究的是关爱生命、保护自然。

河南城市化机遇大
说到河南的城镇化，胡葆森测算说，河南现在有6000万人是农民，假如按照现在“三化”协调

以新型城镇化为引领的路子继续走下去的话，未来的10年，其中还有1000多万农民要随着城市
化进入城镇，就是不进入城市，就地转化为新兴农民，按照现在的撤村并社区、并镇、拆旧村建新
村，撤村并城，不算进城的1500万人，如果一个人按20平方米的住房来说，这1500万人每年能带
来3000万平方米的新增住宅需求。在中国城市化未来的20年，在河南这样一个区域内，从事一
个围绕着城市化相关的行业，围绕着衣食住行相关的产业，仍然是大有可为的。

当天上午，最后一个上场演讲的嘉宾是北京大学光华管理学院院长
助理、北大光华深圳分院院长李其。李其以《中国经济：下一个20年》为
题，通过分析过去中国经济增长的规律，对未来经济增长进行了预测。

李其认为，要根本回答中国过去30年为什么持续两位数左右的增
长，就要弄清楚一个经济体产出的规模是什么东西决定的，是由总供给
和总需求两个方面决定的。但是，总供给不是总需求决定的，总需求也
不是总供给决定的。“但是，他们合在一起决定一个经济的产出。”

李其分析，总供给又是由两个方面决定的，一个是投入的要素，一个是要
素的组织方式。两个经济体投入要素不一样，产出就会不一样，两个经济体
投入的要素相同，要素的组织方式不同，产出也会不一样。投入的要素最粗的分两类：资本、劳动。中国人
口比美国多，但是美国GDP比中国大，原因就在于美国的劳动比中国少，但是美国的资本比中国多。美国
人均的资本存量是中国人均存量的6～7倍。比如，美国生产1块钱的GDP，资本占7毛，劳动占3毛，中国
呢？7毛是劳动，3毛钱是资本。

为此，李其认为，GDP这件事实际上是一个最简单的东西，只要有需求，就会有产出，只要有产
出，就会有收入，只要有收入，就会有需求。李其认为，接下来中国经济至少还有30年继续持续至少
每年10%左右的增长，因为活干不完。

在“ 增 长 失
速，问道新动力”
的分论坛上，天伦
集团的董事长张
瀛岑分享了自己
企业 2012 年的收
获，同时展望了未
来的行业发展，对
于持续低迷的房
地产领域，他并不
悲观，反而认为河
南后发优势明显，
2013年值得期待。

张瀛岑回顾说：“地产这一块，我感觉
2012年的政策上，不管是金融上的打压，还是
调控政策的制约，包括限购方方面面的制约，
但是，就河南，在郑州，我感觉还好，别的地方
或许有销售的难题，我没做具体的调查，最近
的一个月之内，我们开盘三个，销售情况还是
比较好的。”

对于河南的市场，张瀛岑认为还是比较好
的，因为需求量比较大。张瀛岑分析认为，河
南的 1亿人口是一个庞大的消费基础，在这个
基础上，郑州作为省会，比 17个地市有着明显
的公共设施优势，以及其他优势，比如娱乐、餐
饮业、商业方面等，在这样的情况下，有条件的
都愿意来这里，所以整个郑州的地产行业会持
续稳定发展。

王明欲
河南农业的春天来了

本届论坛一大亮点，就是食品和农业分别
作为重点话题单独成立分论坛，而农业行业更
是首次进入财富论坛，从最传统的“吃”到嘉宾
们频繁提到的农业产业化、农业产业链，会上
资本大鳄纷纷将目光投向河南的农业。河南
本土企业家有什么思路呢？河南黄牛庄企业
集团董事长王明欲认为，不管各种经济形势的
论调以及河南的各种优势和先天不足，“有一
点可以肯定，河南农业的春天是来临了”。

对于河南，王明欲认为从中央连续7年的1
号文件来看，河南作为国家的粮食核心区，农
业应该是重中之重。“在目前这种情况下，所有
的资本都在往农业这个方向投入，因为农业不
受市场影响，不仅今天是朝阳产业，未来五年、
十年都是朝阳产业，人们需求越来越旺盛。”

具体来谈，王明欲认为河南的农业发展在
粮食方面已经接近饱和，主要是向土地要产
量，现在畜牧业成为了重要的农业产业的支
撑。“畜牧业在单位面积不增加的前提下增加
这个产量和附加值，畜牧业终端加工的精品加
工有很大的空间。”王明欲专门提到南阳的黄
牛，“在农业畜牧业排名第一，因为它消化大量
的秸秆，而粪便又成为一个很好的有机肥的原
料，包括生物发电的原料，所以过去说黄牛全
身都是宝。黄牛全身的开发和精加工，在现代
农业的范畴都已经实现。”
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2013年依然看好河南地产行业


